

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX, NÚM. 3.273 DE LA MAÑANA. MADRID, MARTES 8 DE ENERO DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.

SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.
Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripción:

PRECIO PARA MADRID.
Por seis meses, á 7 rs. 42
Por un año, á 6 rs. 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.
Por seis meses, á 9 rs. 54
Por un año, á 8 rs. 96

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranza ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se concedan á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutaran solo los que se abonen hasta fin de enero.

PRIMERA EDICION.

Para observancia de los arts. 125, 126, 127, 128 y 129 del reglamento para ejecución de la ley de 14 de noviembre de 1835, se han dictado por el ministerio de Fomento algunas reglas que no podemos reproducir íntegras por su mucha extensión, pero de las cuales daremos una idea.

Siempre que las empresas de ferrocarriles establezcan tarifas especiales, ya sea para la totalidad de la línea ó líneas de que son concesionarias, ya para puntos determinados de ellas, sin que deban disfrutar del beneficio los transportes que se verifiquen entre otros distintos, conforme á lo previsto por el artículo 125 del reglamento de 8 de julio de 1839, se limitarán á señalar los precios reducidos de estas nuevas tarifas, las mercancías á que hayan de aplicarse, y los puntos entre los cuales ha de hacerse su transporte, sin introducir condición alguna de aplicación distinta de las contenidas en sus concesiones respectivas.

Si la reduccion de los precios de tarifa tiene por base, no el transporte entre determinados puntos de la línea, sino los contratos particulares á que se refiere el art. 126 del reglamento citado en la disposición anterior, no limitarán las empresas en estos pactos, bajo pretexto alguno, la responsabilidad que para la conducción y puntual entrega de las mercancías y efectos á los consignatarios les imponen las disposiciones generales vigentes, ni fijarán condiciones que dejen indefinidos, al arbitrio de las mismas empresas, los plazos para el transporte.

Tampoco establecerán en los casos á que se refiere la disposición anterior la cláusula de que las disposiciones de carga y descarga de los efectos transportados se ejecuten directamente por los remitentes ni exigirán derechos algunos en tal concepto.

Podrán, sin embargo, exigir derechos especiales de carga y descarga las empresas que para ello estén autorizadas expresa y terminantemente.

Para cumplir lo dispuesto en el art. 128 del reglamento la empresa que conceda á uno ó mas remitentes reduccion en los precios de tarifa pondrá en noticia del jefe de la inspeccion administrativa de su línea ó líneas, en los ocho dias siguientes al de la celebracion del contrato, las condiciones con que lo verifique.

Cuando las empresas alteren las tarifas ordinarias, ya para la explotacion esclusiva de todas sus líneas ó una parte de ellas, ya para los servicios combinados con otras empresas de ferrocarriles remitirán las nuevas tarifas que formen al jefe de la inspeccion administrativa con 30 dias de anticipacion por lo menos á aquel en que deban publicarse.

Cuando haya de abrirse una nueva línea ó seccion de ferrocarril á la explotacion, la empresa remitirá al jefe de la inspeccion administrativa, en el plazo marcado en la regla 5.ª, los cuadros de aplicacion de precios máximos de la tarifa ordinaria, y en su caso de las especiales con que se haya otorgado la concesion, clasificando siempre las mercancías con toda la estension posible.

Las empresas no aplicarán tarifas ni condiciones que no se hallen aprobadas por el ministerio y publicadas, ni espondrán al público ejemplar alguno de aquellas ó de los cuadros de aplicacion de precios que no esté autorizado con la firma del jefe de la inspeccion adminis-

trativa y el sello de la misma inspeccion ni celebrarán contratos particulares con infraccion de las reglas precedentes.

Los inspectores vigilarán cuidadosamente por sí y por medio de sus subordinados el cumplimiento exacto por parte de las empresas de las disposiciones anteriores.

Se ha concedido el empleo de tenientes de Estado mayor de Artillería de la armada á los cinco subtenientes alumnos de la academia D. José Redondo y Guerrero, D. Julian Sanchez y Campos, D. Federico Ferrandiz y Bádenes, D. Victor Faura y Lladó y D. Luis Ripoll y Palou que han satisfecho á todas las condiciones que el reglamento de aquella previene para obtener el ascenso.

Se hallan vacantes las secretarías de los ayuntamientos:
De Meira (Pontevedra) con 330 escudos,
De Jeve (Pontevedra) con 300 escudos.

Las lluvias sostienen bastante alta la temperatura. La mínima fué antecayer de 6 grados en Madrid.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Cáceres, Cádiz, Córdoba, Jaen Málaga, Pamplona, Pontevedra, San Sebastian y Zamora.

El emperador de Austria ha creído deber convocar en asamblea extraordinaria del Reichsrath á los representantes de los países no húngaros, haciendo estensiva esa convocatoria á la Cámara de los señores, y ha ordenado por lo tanto: La disolucion de las Dietas no húngaras existentes, debiendo espirar próximamente el periodo de seis años de su mandato. La eleccion de nuevas Dietas y la convocacion de estas para el 11 de febrero. Estas Dietas solo tienen la mision de nombrar los individuos del Reichsrath extraordinario. Este Reichsrath se reunirá en Viena el 25 de febrero. Las deliberaciones de la cuestion constitucional serán el único objeto de los trabajos de esta asamblea.

España posee en materia de carbones de piedra una riqueza tan grande como cualquiera otra nacion de Europa.

En la provincia de Asturias, veinte leguas cuadradas de rico terreno carbonífero con mas de 1,000 millones de toneladas de hulla. Además, otras veinte leguas de terreno carbonífero mas pobre, con otra cantidad no despreciable,

que puede utilizarse en la industria local.

En la provincia de Teruel, 60 leguas cuadradas (el ingeniero Sr. Alcibar supone 80) de excelente carbon, en las cuales se puede calcular que existen mas de 2,000 millones de toneladas.

En la provincia de Córdoba existe la rica cuenca de Belmez y Espiel, con mas de 1,000 millones de toneladas.

En la provincia de Gerona, San Juan de las Abadesas, con mas de 25 millones de toneladas.

Hay en las provincias de Leon y Palencia otras diez leguas cuadradas de rico terreno carbonífero en diferentes grupos cercanos al borde septentrional de las llanuras de Castilla, con 600 millones por lo menos de toneladas, quedando además otros 50 millones en diversos grupos y comarcas, propias para la industria local.

Tenemos en las provincias de Burgos y Soria un estenso terreno carbonífero de muchas leguas, que aunque no está muy bien reconocido, puede calcularse, quedando corto, en 100 millones de toneladas.

En Henarejos, en la provincia de Cuenca, á catorce leguas del ferrocarril en Roda, otro terreno carbonífero que pasará de 20 millones de toneladas.

Además hay criaderos de carbon de piedra en Villanueva del Rio, cerca de Sevilla; en Prejano, en la de Logroño; en Hernani, en Guipúzcoa; en Tortuero y Valdesot en la provincia, de Guadalupe; en Reinoso y otros, en Santander; en Casarejos, en Soria; en Agost, cerca de Alicante; y otros en Sierra-Morena y Estremadura baja, y muchos y abundantes criaderos de lignito y considerables terrenos de turba.

La ópera *D. Carlos*, que ya cuestas á Verdi mas disgustos que desvelos, no podrá representarse hasta últimos de febrero.

La zarzuela *El sacrificio*, letra de don Vicente Boix y música de D. Juan Garcia, ha obtenido en el teatro de Alcoy un éxito completo.

El festival-concours universal, que debe tener lugar en Paris en el mes de agosto de 1867, bajo la presidencia del baron Taylor, es ya un hecho seguro. Mas de quinientas sociedades corales é

instrumentales, tanto de Francia como del extranjero, han enviado ya sus adhesiones.

En Albacete debe inaugurarse muy en breve un Liceo Artístico y Literario, y en Bilbao se está formando una sociedad, que llevará por título *Orfeon Bilbaino*, con el objeto de enseñar gratuitamente la música vocal á todos los jóvenes que lo deseen y no tengan menos de 14 años ni mas de 20. La creacion de centros de esta naturaleza merece nuestra sincera aprobacion, pues no pueden menos de contribuir á desarrollar el buen gusto hacia las bellas artes.

Dice un periódico de Valladolid: «Se dice que destinado á la seccion hidrográfica de esta provincia, ha sido nombrado el señor ingeniero jefe de 1.ª clase D. Juan Mata Garcia, el que en union del ingeniero D. Máximo de Perea que también está encargado de estos trabajos llevará á cabo estos estudios que en su dia han de ser de gran utilidad para el país.»

En la ópera *Los Hugonotes* que se está ensayando en el Liceo de Barcelona, cantará la parte de Margarita la artista española doña Dolores Espinach.

Ha fallecido en Barcelona el señor D. Francisco Borrell, abogado muy conocido en aquella poblacion.

La segunda Cámara en Holanda, despues de votar los créditos provisionales pedidos por el gobierno, ha suspendido sus sesiones hasta el 9 de febrero.

El nombramiento del principe de Hohenzolern para presidente del ministerio hávoro se considera en Alemania como sintoma favorable para las buenas relaciones entre la confederacion del Norte y los Estados del Sur.

Las viruelas están ocasionando grandes estragos en Londres á causa de haberse descuidado la vacuna. Créese que el Parlamento, en su próxima reunion, dará una ley haciendo obligatoria la vacuna. Las autoridades hacen cuanto pueden para aminorar los daños de la epidemia.

Las últimas noticias de Montevideo dicen que el ingeniero anglo-americano Bell, que construía torpedos para los pa-

Juana habia cuidado de estar prevenida á todo evento.

Diez minutos despues tomaban el tren. Un coche de alquiler las condujo desde la estacion á Villarnaut.

En cuanto Mad. Walbrun llegó y dijo algunas palabras á Juana absorba en apariencia en la inspeccion de los invernaderos y en la plantacion de algunas semillas traídas de Paris, no pudo resistir mas al sentimiento de odio que la arrastraba á Samoncourt. Hizo enganchar y partió al instante.

En cuanto Juana quedó sola se dirigió al Estanque Azul.

Al franquear la pequeña puerta del parque cerca de la que se encontraba la morada de los zuequeros, tuvo un momento de vacilacion, quedando inmóvil con el hombro apoyado en la puerta y la mano en la llave. Pero de su oprimido corazon brotó un recuerdo que hizo pasar delante de sus ojos el rostro pálido y triste de Julian.

—¡Es desgraciado! se dijo la jóven.

Y salió al parque.

Guiada por la intuicion que dá el amor, se dirigió hacia la fuente. Antes de salir de la parte espesa del bosque, se detuvo un instante y miró al claro.

Julian estaba allí tendido sobre la yerba, en el mismo sitio, donde se habian visto la última vez.

El infeliz jóven habia venido á pie y muy ligero. Algunos meses antes aquel trayecto hubiera sido para él un paseo, pero actualmente era una tarea penosa para un hombre débil y no acostumbrado al ejercicio.

La posicion fatigada de Julian demostraba muchos sufrimientos de cuerpo y de espíritu.

Aunque hacía frio, gruesas gotas de sudor, procedente de la fatiga y de la debilidad, bañaban aun su frente. Un ligero tinte azulado rodeaba sus ojos.

Juana, que se habia aproximado mucho á él, no podía dejar de contemplar aquel rostro sureado por tantas penas. Sentía su corazon lleno de una compasion profunda y de un inmenso amor.

Recordando las últimas palabras de Mad. de Maupierre, murmuró muy bajo con lágrimas en los ojos:
—¡Oh! ¡sí, le salvaré!

Estaba ya dos ó tres minutos absorba en la contemplacion del dormido, cuando una sonrisa de felicidad desplegó los labios de Julian; y como un rayo de sol,

disipó un instante la nube que habia oscurecido su fisonomía.

—Juana, murmuró tan bajo, que la señorita de Walbrun lo oyó mas bien con el corazon que con los oidos.

Este nombre fué pronunciado por Julian con tanta dulzura y amor que brotando las lágrimas de los ojos de la jóven rodaron por sus mejillas. Alguna de ellas cayó sin duda sobre el rostro del dormido, porque se despertó de pronto.

—¡Juana! exclamó con alegría, no era pues un sueño... ¡Pero llorais! añadió separando con dulce violencia las manos con que se cubria el rostro. ¡Qué os ha sucedido, Dios mío!

—Nada, dijo ella sonriendo al través de sus lágrimas.

Como él continuaba mirándola con inquietud, temió que adivinase lo cambiado que se encontraba.

—Pensaba en los acontecimientos que han sobrevenido despues de la última vez que nos vimos aquí, respondió ella.

—¡Ay de mí! respondió Julian, yo soy el que debería verter lágrimas de sangre por esos acontecimientos, porque mis locuras han causado todos esos desastres y la ruina de mi pobre abuela.

—No, hablemos mas de eso ahora, interrumpió Juana con dulce alegría. Yo quiero que estéis triste hoy ó sentiré haber venido.

—¡Oh! ¡no lo sentireis! exclamó Julian. ¡Si supierais cuánta dicha me ocasiona vuestra presencia! Cuando os miro, me parece que mi corazon entero pasa á mis ojos para manifestar al vuestro mi amor y mi reconocimiento. A vuestro lado me siento revivir y vuestra mirada me hace olvidar mis sufrimientos. ¡Cuán buena habeis sido en venir!

Profundamente conmovida por estas palabras, cuyo encanto aumentaba el acento de Julian, Juana no tuvo valor para interrumpirle, ni para retirarle su mano, que él cubria de besos y apoyaba sobre sus abrasadores párpados.

—¡Caballero Maupierre! murmuró ella al fin con un dulce acento de súplicas y de censura.

—Perdonadme, la dijo, dejando caer la mano de la jóven. Me habia prometido estar tranquilo; pero hace seis meses que moria de deseos de veros, de hablaros, y ahora que estais aquí, la felicidad me embriaga y me ahoga.

—Y apoyó su abrasada frente en la mano de la jóven y lloró como un niño.

Mr. de Maupierre su amistosa mentira. Julian sabia que Marcelo estaba tambien muy apurado en aquel momento. Así es que le declaró que no aceptaria mas billetes, de un modo tan formal, que Marcelo comprendió que seria inútil insistir.

Quince dias pasaron sin que Julian volviera á ver á la señorita de Walbrun.

—¿Qué pensará de mi ausencia? se decía diariamente el pobre jóven. Quizá creará que no la amo, que no deseo verla.

Esta idea le atormentaba. Hacia lo posible por dominar la pena que le devoraba, pero su abuela lo observaba demasiado. ¡Pobre mujer! Si las butacas del teatro italiano se hubieran podido pagar con sangre, hubiera dado la suya por enviar á Julian al espectáculo.

Al saber por Marcelo el amor de Julian por la señorita de Walbrun la marquesa habia levantado los ojos al cielo con una expresion de dolor y de angustia. Sin embargo, cualquiera que fuera la fuerza de su resentimiento con esta familia, la idea de la salvacion de Julian se sobrepuso á todas.

Un miércoles á las cinco de la tarde Julian acababa de llegar de su oficina para comer. Debía volver á esta, como de costumbre, á las siete y permanecer allí hasta las diez.

Era el 22 de abril. No quedaban en la casa mas que cinco francos para esperar el fin del mes. Mad. de Maupierre sirvió á su nieto una hermosa chuleta que formaba el único plato de la comida.

—Y vos, abuela? preguntó Julian.

—He comido ya; no tenfo gana, respondió la baronesa, que un momento despues pasó á la cocina.

Dejando la chuleta sobre la mesa sin tocarla, Julian fué á buscar á su abuela andando sobre la punta de los pies. La encontró disponiéndose á comer unas patatas cocidas en agua. Al ver á su nieto quiso ocultar su comida, pero era ya tarde.

La pobre baronesa quiso excusarse como lo hubiera hecho un niño cojido en una falta.

—Otro dia pondré dos chuletas, te lo juro, decía á su nieto; pero por hoy cómete, te lo ruego.

Conmovido hasta el fondo de su alma por aquella abnegacion que se manifestaba desde las cosas mas pequeñas hasta las mas grandes, Julian se arrojó en

brazos de su abuela y la besó con efusion. Mad. de Maupierre fué sin embargo obligada á prometer solemnemente que en adelante viviria como su nieto.

Por consecuencia de esta resolucion, se partió la pobre comida, llevando al cuarto de Julian que servia de comedor, el plato de las patatas y la botella de agua que la completaban.

En el momento en que Julian acababa de servirse, llamaron á la puerta de la habitacion. Esta daba á la escalera, porque no habia antecámara.

—Entrad, dijo Julian.

Se oyó el ruido particular de las faldas de seda. Dos señoras entraron. Una de ellas era la tia de la marquesa de Bargetot, Mad. de Montac, que, como sabemos, habia tratado intimamente á madama de Maupierre-Aiguerande; la otra era la señorita de Walbrun.

Mudo de sorpresa y de vergüenza á la idea de su miseria, Julian se levantó de un salto arrojando su servilleta sobre el desgraciado plato de patatas, permaneciendo de pie apoyado en la mesa como si hubiera querido ocultarlo con su cuerpo á la vista de la señorita de Walbrun.

Mad. de Maupierre se conmovió tambien, pero no lo manifestó. La noble señora tenia además bastante orgullo para avergonzarse de su miseria. Pobre ó rica se sentia siempre una Maupierre-Aiguerande.

Dió algunos pasos para recibir á las dos visitadoras que llevaban en las manos grandes bolsas al uso de las cuestartoras.

En la expresion del rostro de Mad. de Montac, se veia bien que ella, al menos, no sabia á abrir la puerta las personas que iba á encontrar. Quiso balbucear algunas palabras para explicar el motivo de su visita; pero sintió que las lágrimas le invadían y no pudo hacer mas que tender ambas manos á Mad. de Maupierre, diciéndola con voz conmovida:

—Querida señora, cuánto me afecta... No pudo acabar, pero su mirada manifestó claramente lo que pasaba en su corazon para que fuera comprendido por Mad. de Maupierre.

Aquella voz amiga hizo mucho bien á la pobre anciana, que hacia tanto tiempo vivia triste y abandonada. Estrechó con cariño las manos que le tendia ma-

raguayan desde que empezó la guerra, ha sido muerto.

Una cañonera anglo-americana, el Shamokin, que descendía por el Paraná, chocó con el buque General Flores, destrozándolo y echándolo a pique. Solo se pudo salvar la tripulación y los pasajeros.

Leemos en una carta de París: En nuestros círculos políticos se explica de un modo singular la ausencia del príncipe de Metternich, que ha durado algunas semanas. Dícese que ha sido motivada por la cuestión de Méjico, y se pretende que el embajador de Austria ha ido a pedir a su gobierno, de parte del nuestro, autorización para practicar una visita domiciliar en el palacio de Miramar, donde se sospecha que el emperador de Méjico haya podido depositar papeles y documentos cuya publicación no parece que debiera ser del agrado del gabinete de las Tullerías. Anádes que al propio tiempo se ha rogado al joven rey de los belgas que intervenga cerca de la corte de Viena para obtener una respuesta favorable a los deseos del gabinete de las Tullerías. Mas parece que el rey Leopoldo II ha declinado toda proposición sobre este particular, diciendo que este negocio no afecta en nada a su gobierno, y por lo tanto desea permanecer completamente ajeno al mismo.

Los cretenses han hallado una verdadera Providencia en el Panhellion, pequeño buque de vapor que, a pesar de los cruceros turcos, provee a los insurrectos de armas y municiones, y cuyo comandante ha llegado a encontrarse un nombre realzado por los encantos de la poesía, el valor y el patriotismo.

Nadie conoce a ese atrevido capitán, nadie puede decir que le ha visto; sin embargo, constituye la mejor esperanza de los candiotas y el terror de los turcos. Cuéntase que desde hace 30 años navega por el mar del Archipiélago griego cuyas calas y ensenadas le son tan conocidas, como a los cretenses los desfiladeros y pasos de sus montañas. De simple grumete en un barco de cabotaje, hallado a capitán, luchando siempre con las tempestades del Mediterráneo, encargado por una compañía del Panhellion, ha hecho de este vapor un buque que tendrá algún día su leyenda.

Al instalarse a bordo del Panhellion, formó su tripulación con los mas resueltos de todos los desesperados de los puertos, de los hijos perdidos del mar, de esos hombres de corazón de hierro que juegan su vida por la libertad de la patria sin otra esperanza que la muerte. Conseguido su objeto, cuentan que reunió a aquella santa canalla y les dirigió la siguiente arenga:

«El Panhellion pasará una y cien veces con la ayuda de Dios por entre los

cruceros turcos: si escapamos de ellos, ofreceremos una vela decora a la Virgen del Mar: si llegan a cercarnos de manera que no sea posible safarnos, entonces fuego a la santa bárbara y que Dios proteja a la Grecia.»

El martes 1.º del actual a las dos y media de la tarde, entró en Jaca el reo Patricio Estallo condenado por el consejo de guerra que funciona en Zaragoza, a sufrir la pena de muerte en garrote como autor convicto y confeso del asesinato perpetrado en la persona de Ramon Orús, soldado del provincial de Zaragoza; cuyo asesinato cometió el Patricio en la noche del doce de setiembre próximo pasado.

El día 2 a las once de la mañana y con los requisitos de costumbre, se procedió a la lectura de la sentencia que oyó el desgraciado reo con la mayor atención e imperturbabilidad manifestando despues que no le sorprendía el fallo del tribunal, por haberlo él presumiado con antelación.

Puesto en capilla mantúvose sereno, pero sin arrogancia, cumpliendo los preceptos de la religión cristiana. Hasta el último momento de su vida se manifestó arrepentido y pidió perdón a la muchedumbre que fué a presenciar la ejecución.

Dicen de Berlin que las elecciones para el Parlamento de la Confederación del Norte se verificarán el 15 de febrero.

La Opinione asegura que el gobierno italiano ha aconsejado al de la sublime Puerta conceder a Servia la evacuación de las fortalezas que solicita.

Anteayer ha muerto en París el distinguido pintor Victor Adan, cuya reputación era universal. Ha bajado a la tumba a la edad de 65 años, y van a celebrarse sus exequias con gran pompa en el templo de la Magdalena.

El ministro de Negocios extranjeros inglés ha enviado al representante de la Gran Bretaña en Constantinopla instrucciones para que proteste contra la persecución gubernativa de que ha sido objeto el periódico Levant-Herald publicado en Constantinopla y acusado de haber publicado noticias falsas que posteriormente han resultado ciertas.

El Times dice que muchos despachos enviados por el gobierno del emperador Maximiliano a sus agentes en Europa y las comunicaciones de estos al gobierno de Méjico no han llegado a su destino. Dice además que si bien no es cierto que el emperador haya estado preso por el general Bazaine, es indudable que se han hecho por este cuantos esfuerzos eran imaginables para inducirle a la abdicación. Ultimamente se le privó de toda clase de recursos, cobrando los agen-

tes franceses cuanto producían las aduanas del imperio. El mismo Times afirma que las violaciones, los robos y los asesinatos cometidos por las partidas republicanas en Méjico esceden a toda ponderación, y que este espectáculo, los horrores que se temían y el abandono que le dejaban los que mas han comprometido al pueblo mejicano en el sostenimiento del imperio, es lo que ha producido la gran reacción en favor de Maximiliano, que el diario inglés confiesa ser innegable.

Días pasados, cuatro de las escampavías del apostadero de Valencia, consiguieron apresar en el golfo una barca abandonada, con cargo de contrabando de tabaco, sin aprehender reo alguno, pues sin duda abandonaron el buque los tripulantes al temer ser apesados. Las escampavías y la barca contrabandista se hallan en aquel puerto de observación.

Parece que habiéndose adherido crecido número de personas al pensamiento iniciado en Valencia en una reunión pública, de fundar una sociedad especial de caza y pesca, dentro de pocos días se establecerá esta sociedad, centro de los aficionados a tales diversiones.

Se halla visitando en la actualidad a Valencia, el célebre poeta coronado norteamericano y editor del Evening Post de Nueva-York, Sr. William C. Bruant.

Ha llegado a Valencia el Sr. D. José Nuñez de Prado, nuevo auditor del distrito militar, correspondiente a la capitania general de Valencia.

Hace tres días se avisó al alcalde de Catarroja que en un rincón del corral de su casa se hallaba el vecino de dicho pueblo, Miguel Herbás, al parecer muerto. Inmediatamente la autoridad local con algunos vecinos pasó a dicho punto, y encontraron al Herbás, que se había suicidado, degollándose con una navaja que tenía en el suelo.

El 2 se publicó en Viena la patente imperial anunciada el día anterior. Manifestase en ella que el gobierno ha entrado en negociaciones con los representantes de los países de la Corona de Hungría. En consideración al estado actual de esas negociaciones, y a fin de llegar lo mas pronto posible a un arreglo formal y equitativo, bajo todos los aspectos de esta grave cuestión, ha resuelto el emperador apelar al concurso de las representaciones de los otros países y reinos.

Los periódicos franceses dan los siguientes detalles sobre el terremoto ocurrido en Argelia el 2 de enero:

«Las sacudidas se han sentido solo en la provincia de Argel. En Basdáh los

habitantes se han visto obligados a abandonar sus casas, y las tropas han tenido que refugiarse en tiendas. En dicho punto no ha habido muertos que deplorar. Las aldeas de Chiffa, el Affroun, el Ain, Ben-Rasmi y Mouzaville han sido casi completamente destruidas. En esta última localidad ha habido 37 muertos y un centenar de heridos; en Ben-Rasmi 10 muertos; en el Affroun 12 muertos y mas de 60 heridos. Las autoridades han enviado inmediatamente tropas y organizado socorros. Las provincias de Orán y de Constantina no han experimentado la sacudida.»

Las últimas noticias del teatro de la guerra en el Paraguay dicen que el marqués de Caxias había dado una proclama a las tropas, elogiando al soldado brasileño y anunciando al ejército que pronto recibiría grandes refuerzos. Contra lo que se había anunciado, el almirante barón de Tamandaré continuaba al frente del teatro de la guerra.

Se ha dicho en Florencia que el ministro de Instrucción pública iba a Roma con objeto de tomar parte en las negociaciones entabladas entre los gobiernos italiano y pontificio, pero no es cierto. El ministro va a Nápoles para visitar la universidad y los demás establecimientos de instrucción pública.

El señor alcalde-corregidor de Madrid ha nombrado para desempeñar las diferentes comisarías en que está dividido el municipio, a los regidores siguientes:

Lavaderos, bancas y baños, D. Francisco de Pliego Valdés; fontanería, don Juan Bautista Peyronet; aceras y empedrados, marqués de Bogaraya, en comisión; casas consistoriales, D. José Fontagut y Gargollo; pleitos y archivos, don Tomás Suarez de Puga; limpiezas, don Livinio Stuyek; paseos y arbolados, marqués de Guadalest; caminos, conde de Heredia Spínola; mataderos públicos, marqués del Villar, en comisión; carruajes públicos, D. Emilio Nagera y Pelayo; mercado de granos, D. Pedro Fernando Yelluti; teatro del Príncipe y su almacén, conde de Villariezo; kioscos-retretes, D. Antolin Sedano; obras del nuevo foso de circunvalación, D. Buenaventura de la Rivaherrera; almacén general, D. Francisco María Cortazar; Festividades é impresiones, D. Narciso Buenaventura Selva; estadística, D. Cirilo Bahía; alumbrado por gas, D. Adolfo Bayo; arbitrios y propios, señor barón de Mammola; inventarios y contaduría, don José Baños Navarrete; y oficinas del detall, D. Pedro Andrés de Puidollers.

Recientemente ha salido para París D. Pablo de Santiago y Perminon, subdirector de la dirección general de impuestos indirectos: va comisionado por el ministerio de Hacienda para estudiar la próxima exposición universal

y la organización de las principales aduanas del vecino imperio y las de Inglaterra.

Se ha dispuesto el cambio de destinos entre D. Eduardo Cuadrado, oficial de la clase de segundos de la dirección general de Impuestos indirectos, y don Manuel Herrera y Bengoechea, electo vsta segundo del depósito de comercio de Cádiz.

Créese en Lisboa que el periódico El Portuguez que ha dejado de publicarse, será sustituido por otro con el título de La Oposición Liberal.

Anteayer con motivo de la solemnidad del día, estuvo en Palacio a felicitar a sus majestades una comisión del ayuntamiento de Madrid presidida por el señor alcalde-corregidor.

La noticia que, tomándola de un periódico, dimos anteaño acerca de que la señora Hiosa iba a trabajar hoy en el teatro del Circo, no es exacta. Desgraciadamente se encuentra aun en cama despues de dos meses de una peligrosa enfermedad, y aun cuando ya no se teme por su vida, no creemos posible que pueda trabajar en la temporada presente.

Ha fallecido en Madrid el conocido actor D. Francisco Pardo, víctima de una afección pulmonar. El Sr. Pardo vino a Madrid con los Sres. Dardalla y Guerrero, y por mucho tiempo hizo en compañía de aquellos las delicias del público de la corte en el antiguo teatro del Instituto. El señor Pardo era un actor estudioso y concienzudo y ha bajado a la tumba dejando sin recursos y sumidos en el mas inmenso dolor a su desconsolada esposa y cuatro hijos menores de edad. Séale la tierra ligera.

Nuestro corresponsal de Valencia nos dice, que además de los grandes preparativos que se están haciendo para celebrar el sectorario de la Virgen de los Desamparados, se habla de una exposición de flores y frutos del país, y otra de los productos industriales que tantos y tan notables son en aquella provincia.

En el teatro del Príncipe se ha hecho el reparto de papeles de una pieza en un acto, original y en verso, nominada Las huellas del crimen.

D. Bernardo Cónsul, promotor fiscal de Pola de Labiana, ha sido promovido al juzgado de Iznalloz.

Han sido declarados cesantes:

D. José de Sierra y Duque, juez de la Cañiza, sin perjuicio de la causa que se sigue contra el mismo, y D. Pedro Carrillo y Sanchez, juez de primera instancia de Cañete.

dama de Montac y la pidió noticias de Mad. de Bargelot.

Mad. de Montac la dijo que la marquesa estaría probablemente en camino para volver y que no podía tardar en llegar.

Se comprende bien cuántas cosas tendría la pobre baronesa que preguntar a Mad. de Montac. Sin embargo, en el fondo quería retener a las dos señoras, menos por curiosidad, que por prolongar la entrevista de Julian con la señorita de Walbrun. En aquel momento Mad. de Maupierre no veía mas que el rostro radiante de su querido nieto.

Viendo a Julian enrojecer y palidecer sucesivamente y de tal modo conmovido que no podía andar ni hablar, Juana había sentido desaparecer todos los agravios que comprimian aun los tesoros de compasión, de amor y de bondad de que estaba lleno su corazón.

Olvidando a su compañera (que por fortuna no fijaba su atención en ella) como hubiera olvidado al mundo entero en aquel momento de profunda emoción, la noble jóven tendió la mano a Julian con una mirada que decía mas que todas las palabras del mundo.

Bajo aquella tierna mirada, todas las humillaciones y dolores del jóven desaparecieron para dejar lugar a un reconocimiento tan vivo que no encontró al principio mas que lágrimas para explicarlo.

«No me habéis olvidado? dijo al fin con voz ahogada.

«Habéis podido creerlo? murmuró la jóven.

«Soy tan desgraciado! tan culpable! Ahora es precisamente cuando vuestros amigos deben probaros con mas eficacia su cariño.

«Cuán buena sois, Dios mío! exclamó el jóven cogiendo una pequeña mano que no procuraron retirar, y cuánto os...

Se detuvo... sus miradas solamente hablaron por él. Juana comprendió el lenguaje de aquellos ojos húmedos de alegría y de amor que la contemplaban con embriaguez. Se ruborizó y respondió involuntariamente con una débil presión a la mano que estrechaba la suya.

«Cuánto habéis sufrido! murmuró la jóven asustada por las huellas que tantos dolores y angustias habían dejado sobre la fisonomía de Julian.

«Sí, pero este momento me indemniza de todos mis dolores.

Hubo un instante de silencio. Los dos

jóvenes tenían el corazón demasiado lleno para poder hablar.

«No me pedis noticias de vuestro ahijado? dijo al fin Juana embarazada por aquel silencio que hacía mas expresivo el lenguaje de los ojos de Julian.

«Perdonadme, respondió Mr. de Maupierre, pero en este momento no puedo pensar en nada. ¡Oh! habladme, que oigo el sonido de vuestra voz; eso me calmará algo. ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡qué dichoso soy en volveros a ver! añadió él con tal expresión de reconocimiento y de amor que Juana quedó trastornada hasta el fondo de su alma.

Para calmar su emoción tomó enseguida la palabra y se puso a referir diversos incidentes relativos a los padres del ahijado de Julian.

«Pobre niño! murmuró Mr. de Maupierre, el cielo le ha dado un triste padrino que no le podrá ser útil para nada.

«¿Qué sabéis? dijo Juana; vos habéis hecho ya por esas gentes mucho mas que otros en veinte años. Hasta que podáis volver a empezar, yo continuaré vuestra obra.

«Ahora queño habitais en Villarnaut, ¿no les vereis muy a menudo?

«No con tanta frecuencia como quisiera; una vez por semana.

Julian exhaló un suspiro.

«¿Vais el domingo? preguntó.

«Sí, respondió la jóven que se ruborizó un poco, porque había elegido espresamente este día para visitar el Estanque Azul.

«¿Ireis el domingo próximo? preguntó él con acento de tímida petición.

«No sé, murmuró Juana. Si mi madre permanece en París, me será imposible; pero si va a Samoneourt, como de costumbre, me permitirá probablemente que la acompañe y me dejará en Villarnaut.

Al nombre de Samoneourt, Julian no pudo contener un movimiento.

Juana, cuya mano tenía aun, comprendió lo que pasaba en el corazón del pobre jóven. Sus lindos dedos estrecharon involuntariamente los de Julian, y sus ojos se fijaron en los del jóven como para indemnizarle, a fuerza de amor, de todas sus penas.

El rayo de alegría que iluminó el entristecido semblante de Julian, fué la dulce recompensa de la afectuosa atención de Juana.

Aunque Julian tenía en los labios la declaración que sus ojos habían hecho

mucho antes, no habló de su amor. A pesar de la ternura que brillaba en los ojos húmedos de Juana, se sentía dominado por su posición y por la presencia de tantos objetos que le recordaban su miseria. Su corazón estaba de manera lleno que no encontraba palabras para explicar lo que sentía.

Mad. de Montac, levantándose, puso fin a los effuyos apasionados que cambiaban los corazones y los ojos de los dos jóvenes.

Aunque Mad. de Montac no hubiera querido perdonar a Mr. de Maupierre el estado a que, con sus locuras, había reducido a su abuela, le veía tan desgraciado que se acercó a él y le tendió la mano con un gesto afectuoso. El estrechó con una emoción llena de humildad, murmurando un «gracias» que llegó al corazón de Mad. de Montac.

En el momento en que la señorita de Walbrun iba a cerrar la puerta, madama de Maupierre la cogió de la mano por un movimiento mas fuerte que su voluntad y le mostró a Julian.

«¡Salvadme! murmuró la pobre anciana con un acento que revelaba sus temores y agonías.

Juana no tuvo tiempo para responder, pero estrechó fuertemente la mano de la baronesa, y su mirada entusiasta, levantada al cielo, parecía tomarle por testigo de los juramentos que hacía su corazón.

Cuando desapareció con su compañera, Julian cogió las dos manos de madama de Maupierre y las besó. Despues, no pudiendo resistir a la emoción que le ahogaba, apoyó la cabeza sobre el hombro de su abuela y lloró silenciosamente. Esta vez no era únicamente el sufrimiento el que le hacía verter lágrimas. La dulce sonrisa de Juana había despertado toda su amargura.

Esta crisis desahogó el corazón de Julian.

Tenia, en efecto, una susceptibilidad de emoción y una necesidad de expansión y de caricias que participaban algo del carácter femenino. Esto era quizá una de las cosas que le hacían tan simpático, por lo que contrastaba con el atrevimiento y la aventurera intrepidez de su carácter.

Fiel a su divina misión de ángel consolador, la mujer dá a casi todas sus aficciones algo de ese instinto sublime que arrastra a la hermana de caridad a la cabeza de un desconocido, al misionero al martirio y al soldado a la gloria.

Quando el aislamiento no endurece el carácter de la mujer, desenvuelve en ella tesoros de amor y caridad.

Se diría que participar de las penas de otro es para la mujer que padece una indemnización de sus propias penas y tambien quizá una muda protesta contra el aislamiento de su corazón.

Pero si consolar un infortunio ajeno es ya una dicha para una mujer del carácter de Juana, ¿cuánto mas dulce sería el pensamiento de que tenía en sus manos toda la felicidad del que amaba, todo el consuelo de aquel pobre corazón dolorido para el que su amor era el único tesoro!

Si Julian de Maupierre hubiera conservado su fortuna y su posición, Juana quizá hubiera encontrado en el sentimiento del deber el valor necesario para resistir al secreto deseo que la arrastraba al Estanque Azul.

Cogida por sorpresa, había prometido acudir y ahora era feliz en poder apreciar por su promesa el valor del sentimiento que la guiaba.

«Lo he prometido, se decía; qué pensaría si faltase a mi palabra, sobre todo ahora que la desgracia debe haberlo hecho tan desconfiado?

Jamás diplomático alguno ha inventado ni ensayado tantas combinaciones para la negociacion mas importante como Juana para decidir a su madre al viaje de Villarnaut al domingo siguiente.

Afortunadamente para Juana, Mad. de Walbrun tenía tambien un motivo secreto que la llevaba a aquel sitio; pero su deseo era muy diferente del de su hija.

La ruina de los Maupierre no satisfacía a Mad. de Walbrun. Como todos los placeres de este mundo, la venganza no queda nunca satisfecha con lo que consigue.

Comprendiendo que atormentaría mas a los objetos de su odio, se complacía en trastornar la antigua morada de sus enemigos. En aquel momento hacia trazar los planos de nuevos jardines.

«¿Arenos mañana a Villarnaut, mamá? preguntó Juana a su madre el sábado siguiente.

Esta le dió una respuesta negativa.

Como hacia lo mismo todas las semanas, Juana no perdió toda esperanza. Al día siguiente, en efecto, durante el desayuno, Mad. de Walbrun anunció que partía para Villarnaut.

El ingeniero de minas D. Lino Peñuelas se ha separado de la redacción de la Revista Minera.

Anteayer asistieron S. M. a la cortina en la Real Capilla, habiendo hecho durante la misa el ofrecimiento de oro, mirra e incienso conforme lo habíamos anunciado. Ofició el patriarca de las Indias con asistencia del nuncio de Su Santidad.

S. M. la Reina llevaba vestido verde de raso, el cual, según ya hemos dicho a nuestros lectores, será entregado a los duques de Híjar en virtud del privilegio que disfrutaban como poseedores del título de condes de Rivadeo.

Se ha notado al Norte de Islandia el gran hielo llamado de groenlandia que se ha separado de la costa aunque sin alejarse mucho y se supone que el brazo de mar que separa la Groenlandia de la Islandia ha sido completamente invadido por los hielos al Norte de esta isla. Una carta que se publicó este verano en un periódico de Copenhague y que se atribuye a un distinguido oficial de la marina real danesa, opina que hacia el Sur no tardarán en encontrar la gran corriente del golfo de Méjico y de licuarse ocasionando grandes perturbaciones en la atmósfera y es probable por tanto que todos los países situados al Norte de los 51 ó 52 grados de latitud experimenten un tiempo lluvioso y variable durante los veranos de 1877 y 1878.

Ha sido declarado cesante con el haber que por clasificación le correspondía, y a contar desde el día 26 de agosto último, D. Inocencio de la Portilla, oficial jefe de negociado en la ordenación general de pagos del ministerio de Gracia y Justicia, accediendo a su solicitud.

Han sido ascendidos al inmediato empleo de capitán los tenientes de Estado Mayor de artillería de la armada don Santiago Rodríguez y Lagunilla, don Francisco Dorán y Barandiarán y don Aristides Fernandez Frest, que para cubrir vacantes y por antigüedad les corresponde.

Ha sido nombrado para la promotoría fiscal de la Pola de Labiana, de entrada, en la provincia de Oviedo, vacante por salida a otro destino de D. Bernardo González y Escudero, D. Alvaro Landeira y Mariño, oficial del gobierno de la provincia de Muroia.

Se ha declarado cesante con el haber que por clasificación le correspondía, y sin perjuicio del resultado de la causa que se sigue contra el mismo, D. Juan de Iraola, abogado fiscal segundo de la audiencia de Sevilla.

Parace que existe en proyecto la formación de una compañía dramática que actuará en el teatro de la Zarzuela en los primeros días de marzo, y luego que terminen su compromiso los actores que bajo la dirección de D. Manuel Catalina hoy funcionan en el citado coliseo. Al dar esta noticia *El Mundo Artístico*, añade que dicha compañía se compondrá en su parte principal de los Sres. Mata, Oltra, Casañer y Mario, y de las señoras doña Teodora Lamadrid, Valverde y Fernandez (doña Dolores). La obra dramática con que darán principio será la comedia titulada *Quiero y no puedo*, original del distinguido autor dramático D. Luis de Eguilaz.

El conocido actor Sr. D. Antonio Mendoza, autor de la comedia en tres actos titulada *Vencer por mí y por tierra*, está terminando de escribir otra que lleva por nombre *Quien tal hizo que tal pague*.

Ayer recibimos de nuestro correspondiente en París la siguiente carta:

Paris 6. Como adelanté a Vds. y en vista de la posibilidad de un golpe de mano del filibusterismo los transportes que van a Méjico para traer a Francia las tropas francesas serán escoltados por una escuadra acorazada. No habiéndose tenido noticia positiva de los proyectos de aquella gente y siguiendo la sospecha de que preparan una gran expedición, el gobierno francés ha querido precaverse contra una eventualidad que podría ser de graves consecuencias.

Vamos a otro asunto. Dos días hace que el *Constitutionnel* publicó un párrafo en que se ocupaba de la prensa extranjera y de las barbas que esta prensa hacia de los proyectos de organización del ejército francés. La fórmula de este párrafo daba bien a conocer que estaba escrito para estimular el amor propio, y el orgullo nacional a fin de poder llegar a una organización poderosa y de escitar al país a que hiciera sacrificios en favor de este resultado. Todos cuantos se ocupan del periodismo comprendieron a la simple lectura del párrafo que este no procedía de la redacción y que venía de altas regiones.

Y con efecto no podía venir de mas elevada redacción. El párrafo fué remitido tal como apareció por el ministro de Estado al señor Paulin de Lemayrac para que lo dilatase en un artículo sirviéndole de base. El señor Lemayrac, ó por una equivocación ó tal vez porque creyó que la fórmula era tan buena que perdería su fuerza disolviéndola en un largo artículo, hizo publicar el párrafo que pudimos llamar imperial, tal y tan bueno como lo habia recibido.

Gran consternación del Sr. Rouher, idas y venidas, reconveniones, escenas; pero la cosa estaba hecha y la verdad es que tal como el párrafo estaba valia

mas que el mejor artículo y que el efecto que debía producir se produjo. De modo que creo que el Sr. de Lemayrac habrá encontrado la absolución de su culpa.

Se sigue hablando de la recepción de jueces del Sr. Moustier. El ministro de Negocios extranjeros a todos y a cada uno de los embajadores en particular les dió en aquella reunión las mayores seguridades de que los armamentos de Francia no tenían objeto alguno belicoso, y que eran únicamente hijos de las circunstancias por que pasa Europa. Cuanto en sentido de la paz puede decirse, otro tanto dijo el Sr. Moustier, y la verdad es que este es el espíritu que hoy reina en todos los círculos oficiales.

Respecto a la cuestión de un Congreso de soberanos para el año actual, la *Patrie* desmiente hoy terminantemente el rumor; pero si no se ha formulado una invitación a las testas coronadas para que con motivo de la exposición acudan a esta festividad universal, al menos se ha dado por el ministro la esperanza de que los soberanos vendrán y que las entrevistas a que darán lugar estos viajes, equivaldrán a la celebración de un Congreso.

Y ya que de la exposición hablo diré a Vds. que de Nueva-York vienen con este motivo 2,000 guardias nacionales, que serán recibidos aquí en la estación del ferrocarril con gran pompa por el jefe de la guardia nacional de aquí, general Mellinet y su estado mayor. Estos nacionales serán alojados en los Inválidos, en una parte del edificio que se reconstruye actualmente y que servirá después de cuartel a la guardia imperial.

Tengo a la vista un documento oficial inédito y curioso y que da idea del estado en que se halla aquí la prensa.

Durante el año que acaba de espirar se han dado a la prensa francesa veintinueve *avertissements* (avisos), de los que dos han producido la supresión de periódicos por vía gubernativa. Los dos periódicos suprimidos así son el *Courrier du dimanche* y el *Journal des colonies*, en Argel.

De las demas advertencias en once han entendido los tribunales, y a consecuencia de estas causas han sido suprimidos cinco periódicos.

La diputación provincial de Huesca está visitando los establecimientos de instrucción y de beneficencia de la capital para enterarse de las mejoras que pueden introducirse en tan importantes ramos.

En la mañana del 4 apareció embarcado en la parte E. de Roquetas (Almería), un bergantín mercante, cuya nacionalidad y procedencia se ignoraban.

El lamentable desarrollo que en la provincia de Asturias iba notándose en la afición y en la práctica de juegos prohibidos, ha hecho que el gobernador de la misma haya circular una orden dictando severas medidas contra los jugadores y recordándoles las penas que para los mismos señala el Código penal.

Segun un diario de Almería han sido aprobados por el ministerio de Fomento los estudios de la carretera de Almería a Málaga, en la sección de Adra a aquella capital, cuyas ordenes deberán recibirse de un momento a otro en aquel gobierno de provincia.

La Cámara de diputados de Portugal ha elegido su presidente.

El doctor Cesario, que ha desempeñado varias veces el mismo cargo, obtuvo la mayoría absoluta de votos.

Parace que existe el pensamiento de reelegir a todos los individuos que componían la mesa en la anterior legislatura, los cuales han tenido siempre muchas simpatías en la Cámara.

En la de los Baros han sido elegidos secretarios los marquesos de Souza y de Vallad.

Ayer recibimos los periódicos y correspondencias de la Habana con noticias que alcanzan al 13 de diciembre último.

El estado sanitario era satisfactorio en la capital y en la isla toda, sin que se observase indicio de enfermedad alguna epidémica.

El capitán general Sr. Manzano se hallaba completamente restablecido de la dolencia que le atacó a los pocos días de su llegada.

El emperador de Méjico había enviado al Sr. Manzano una lujosa caja con las insignias de la gran cruz de Guadalupe, cuya condecoración ha concedido a S. E.

Se había nombrado por la autoridad superior de la isla una comisión para inspeccionar y dictar las medidas oportunas sobre las sociedades por acciones que había en la isla.

Habian sido nombrados: Para la tenencia de gobierno de Pinar del Rio, el señor coronel D. Juan Ampudia; para la de Guanajay, Sr. D. Antonio Luzon; para la de Güines, Sr. D. Ignacio Toller; para la de Bayamo, Sr. D. Julian Udaeta; para la de Colon, Sr. D. Francisco de la Reguera; para la de Bejucal, Sr. D. José Sostrada; para la de Manzanillo, Sr. D. Rafael Jerez; para la de San Cristóbal, Sr. Julian Teyrander; y para la de Bahía Honda, Sr. D. Ricardo Balboa.

El obispo de la Habana habia pasado a visitar la Vega Vieja, donde se iba a construir una iglesia por el propietario de aquella finca.

Parace que en breve debia regresar a la Península los señores comandantes Gamir y Goicoechea, jefes de sección de estado mayor de aquella capitania general,

por reducirse la plantilla a ocho de los diez y seis que habia a consecuencia de la campaña de Santo Domingo.

Los diarios de la Habana dan cuenta de haberse cometido un doble crimen en uno de los distritos de la isla, siendo víctimas de tres asesinatos un joven hacendado y su señor padre, los cuales perecieron a manos de aquellos criminales, huyendo estos y escapando a la acción de la justicia.

En el teatro de Tacon de la Habana debia comenzar a funcionar el 1.º de enero una compañía de ópera italiana.

El compositor cubano Sr. Raffaliu habia escrito una misa en si bemol dedicada a la catedral de la Habana, donde se estaba ensayando para cantarse en breve.

En una sociedad particular de la Habana habíase estrenado una obra dramática titulada *Una deuda de gratitud*, cuyo autor, el Sr. D. José de Amiera, fué llamado a la escena.

En la plaza de toros de la Habana seguía trabajando la cuadrilla que dirige Ponce, el cual obtenia muchos aplausos, sobre todo en la suerte de matar.

Una correspondencia financiera de París del día 4 señala la tendencia de la Bolsa, en los siguientes términos:

Al terminar la semana cierra el 3 por 100 a 69.40 con el cupon cortado; los demás valores han experimentado mejoras análogas, que son naturales. Las compras de la caja de consignaciones continúan, y se anuncia que van a comenzar las de la caja de amortización. Además, parte de los cupones venecidos y a realizar en 1.º de enero buscarán empleo en los valores en circulación. Evidentemente los bajistas no podrán resistir a estas diversas causas de alza; la escasez de ofertas y la multiplicidad de demandas determinarán, cuando menos, la consolidación de ese movimiento. Solo acontecimientos políticos de suma importancia podrán cerrar y ennegrecer el horizonte que se abre a los negocios.

Ayer recibimos la siguiente carta:

Habana 15 de diciembre de 1866. Pocas y de ninguna importancia son las noticias que tengo que comunicar referentes a los quince primeros días del corriente mes. Allá van, sin embargo, las que he podido adquirir.

Nuestro digno capitán general D. Joaquín del Manzano ha tenido que guardar cama algunos días a causa de un gran catarro, hijo de la estación variable y húmeda que atravesamos.

Ya está bueno y ocupándose de la multitud de negocios que sobre él pesan.

Esta indisposición le impidió presidir la función de iglesia que en honor de la Concepción se verificó en la catedral, el día de su santo. Con tal motivo, el señor gobernador político, D. José Gutiérrez de la Vega, le sustituyó en la presidencia.

Ya que que de esta autoridad hablo, debo decir que en la Habana ha caído como vulgarmente se dice muy bien. Todos hacen elogios de su actividad, su finura y su discreción. Las familias más principales de esta capital lo distinguen y obedecen.

Bajo la desagradable impresión de un incendio en un almacén de ropas el nuevo gobernador ha arbitrado fondos, ha reunido los arquitectos, ha dado las bases para la organización rápida y pronta de acudir a la extinción de los fuegos, y una comisión se ocupa actualmente en formular una especie de reglamento. Gracias a tanto celo desplegado en poco tiempo, la rica y populosa Habana tendrá pronto todo el material necesario, y toda la actividad y combinación de señales que en tales casos se necesitan.

También hemos visto una invitación que ha hecho el mismo Sr. Gutiérrez de la Vega al consejo de administración del canal de Isabel II, al ayuntamiento que preside y a la prensa en general para que en su union concurren a reanimar las obras que la tiempo se están verificando con el fin de dotar a esta población de aguas excelentes y abundantes. Segun tenemos entendido se propone acallar los trabajos para que pronto se realicen tan grato acontecimiento.

Sucedo en este país lo contrario que en Europa. En esa las familias mejor acomodadas dejan en verano a Madrid por el campo. Aquí en esta época se van a los ingenios por ser el tiempo de la zafra ó sea el de la molienda de la caña de azúcar. Las Pascuas se aproximan y durante estas fiestas la capital se queda sin propietarios.

Antes de hacer este viaje, algunas familias han dado comidas de despedida a sus amigos.

El marqués de San Carlos de Pedrosuero dió no ha muchos días una muy espléndida y a la que concurrieron muchas personas distinguidas del país, el gobernador político, el intendente de hacienda y el de ejército.

El Sr. D. Juan Poej siguió después pero a esta solo fueron convidados los señores Gutiérrez de la Vega, general de marina Chacón, y García Noguera, secretario del gobierno. El Sr. Poej, por sus años, por su fortuna y mas que todo por su ilustración, es una de las personas mas respetables de este país.

Pocas noches hace, el general Manzano concurrió a una fiesta de confianza que tuvo lugar en casa de D. Cayetano Belmonte, propietario de esta ciudad y persona muy simpática. También concurrieron el gobernador político y otras personas de Madrid llegadas recientemente.

Las pascuas se aproximan y las gentes acomodadas se preparan para marchar se al campo. Los que no pueden dejar la capital se preparan también para sufrir con paciencia el día de Reyes, célebre por la libertad que goza la gente de color

y por el ruido casi infernal que arman con sus rústicos instrumentos. Es preciso conocer este día para saberlo apreciar en lo que vale. Yo tendré que verlo pasar con paciencia.

Este año estamos mal de ópera, diversion aquí la mas concurrida. Recientemente hemos tenido un medio cuarteto que a nadie ha satisfecho. En primeros de enero se espera una compañía, que segun dicen, es bastante buena, y que en la actualidad trabaja en Méjico. Despues vendrá la Ristori, actriz italiana que en Madrid se conoce, y dará doce representaciones. La gente de buen tono espera con ansia ambas compañías.

Arjona sigue en Méjico, donde parece no ha hecho gran cosa para el bolsillo. Yo tal cree, y hasta se le indicó cuando se marchó de esta con gloria y con dinero. Méjico corre hoy una situación muy mala para entregarse al deleite. La anarquía quita el gusto y hace que las onzas se escondan. A su regreso supongo que tocará en esta ciudad.

La tranquilidad mas completa reina en toda la isla. El estado de salud inmejorable. El tiempo fresco.

Hace algunos días, las autoridades tuvieron noticias de que el cólera estaba en Jamaica y San Tomas, es decir, a las puertas de la Habana, inmediatamente se declararon sueltas dichas procedencias, y los buques de allí procedentes se sujetaron a cuarentena. Noticias posteriores aseguran que el cólera ya disminuyendo, lo cual le parece muy bien a esta población. Lo que desea es que concluya, que a nadie le gusta un mal vecino.

Este puerto, notable por su movimiento comercial, está ahora bastante concurrido. La época es buena y los meses de invierno son por lo general los que dan mas resultados de importación. Veo que los comerciantes están algo recios en el despacho; pero esto entre otras causas que yo paso por alto, consiste en que la crisis violenta por que Europa está pasando, también aunque en menor escala afecta a esta plaza.

No puedo decir mas este correo. Hasta el inmediato.

Ha sido declarado cesante el alcalde de la cárcel de Serranos, Valencia, don José Lovat, y en su lugar ha sido nombrado D. José Barrera, cesante de igual cargo.

Anoche fué herido gravemente en el hipocóndro izquierdo, un joven de 22 años de edad. El suceso ocurrió en la calle de San José, esquina a la de San Juan, y el agror aun no ha sido hallado. El herido, que recibió los primeros auxilios en la casa de socorro de la plazuela de Matute, se encuentra en el hospital General.

Dos periódicos prusianos, la *Gaceta de la Cruz* y la *Correspondencia Zeidler*, dicen que si las apariencias no engañan, la cuestión de Oriente empieza a tomar grandes proporciones.

Diez La Paz de Murcia:

«Hoy se espera llegue a esta capital, procedente de París, nuestro paisano el reputado pintor D. Luis Ruizperez; segun parece permanecerá en esta ciudad hasta la entrada del próximo verano, y aun creemos que comenzará algun cuadro de costumbres, de esos que tan popular fama le han granjeado en Inglaterra y en el vecino imperio, al presentarlos en las exposiciones de los respectivos países.»

El consejo de administración del Banco de Francia ha fijado ya en 75 francos por acción el segundo dividendo de 1866. La cifra de los beneficios realizados por este primer establecimiento de crédito permitía la distribución de mayor suma, pero el consejo ha estimado más oportuno amortizar algunos créditos no enteramente perdidos y atender al pago de nuevos inmuebles.

El balance de la última semana no tiene significación marcada. Sus principales conceptos acusan aumento: la caja ha progresado de 710 a 714 millones; la cartera de 634 a 643; la cuenta del tesoro de 217 a 230, y las de los particulares de 293 a 263. La circulación de billetes ha disminuido 12.

El joven artista natural de Dalmiel, D. José Joaquín de Flores, ha enviado desde París, donde se halla estudiando con gran aprovechamiento el difícil arte de la pintura, un cuadro que se titula *El soltero y su esposa*, el cual ha sido admitido y figurará en la exposición nacional que se abrirá pronto al público en esta corte.

En la próxima sesión de la sociedad de cuartetos, que se verificará el 13 de este mes, una de las piezas que se ejecutarán será el célebre quinteto en si menor de Mozart, una de las obras que mas entusiasmo causan a los profesores y aficionados que se reúnen en el salon del Conservatorio, y que mayor fama han adquirido en el mundo musical.

Ayer, segun estaba anunciado, ha dado principio en la sala segunda de la audiencia de esta corte la vista en grado de súplica de la célebre y ruidosa causa conocida por la de la calle del Fúcar. Despues de leído el apuntamiento, el letrado D. Miguel Mathet y González ha empezado su informe como defensor de la procesada Vicenta Sobrino, quien, como recordarán nuestros lectores, fué sentenciada por la sala primera a sufrir la última pena en garrote. Hoy continuará la vista y probablemente empezará a hablar el fiscal de S. M. La concurrencia que ha asistido ayer ha sido numerosa.

Ha sido nombrado comandante del

presidio de Valladolid D. José Fernandez Campo, cesante de igual cargo en el presidio de Alcalá.

Entre los objetos que se remitirán a la próxima Exposición universal de París desde esta corte, figura una magnífica cama con cuatro columnas salomónicas, mueble construido en el siglo XVI, y que se cree haber pertenecido al célebre Antonio Perez, secretario privado que fué de Felipe II, y que en la actualidad pertenece a un heredero de aquel importante hombre, D. Santiago Perez, vecino de Madrid. Este mueble está construido de una preciosa madera americana.

Se ha presentado con destino a la exposición universal de París una preciosa petaca cincelada, cuyo dibujo representa un episodio del Quijote, construida por el artífice platero de la plaza del Angel, Sr. López Soto.

La mayor parte de los Estados que forman la confederación de Alemania del Norte se han adherido al proyecto de Prusia de que el Parlamento de dicha confederación esté reunido para el 13 de febrero. A los militares se les concederá el derecho de sufragio.

Del comercio de la calle del Príncipe, núm. 32, han robado once paraguas que estaban colocados en el escaparate. Se practican diligencias para averiguar el paradero de los autores del robo.

En una prendería de la calle del Gato, también se ha efectuado un robo, consistente en ropas y otros efectos, cuyos autores no han sido habidos.

En la calle de Barcelona, número 12, una sirvienta que hacía pocas horas se hallaba en la casa, despareció llevándose en su poder seis onzas de oro, nueve monedas de cuatro duros y otros cinco en plata, sin que hasta ahora se sepa su paradero.

Ayer fué auxiliado en la casa de socorro de la Carrera de San Francisco, un individuo, a quien hirió otro en la cabeza, de alguna gravedad, con una piedra de gran tamaño. La autoridad detiene de on este asunto.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio especial:

Paris, 7.

El *Monitor* de hoy declara que las negociaciones confiadas por el gobierno italiano al Sr. Tozello están muy adelantadas, habiéndose vencido por completo las principales dificultades que en otras ocasiones hicieron infructuosas las negociaciones del conde Vegezzi.

Los puntos que todavía no se han dilucidado no tardarán en obtener una solución definitiva.

Viena, 7.

Noticias de Miramar recibidas en este momento presentan a la emperatriz Carlota como notablemente mejorada en su estado.

Los periódicos que recibimos de Puerto-Rico alcanzan al 3 de diciembre. Las noticias que contienen sobre los estragos del cólera son tranquilizadoras.

Desde el día 21 al 23 los casos disminuyeron de tal modo, que solo ocurrieron dos el último día: el 25 volvieron a presentarse otros, si bien no con el carácter violento que al principio y sin salir de las clases ínfimas de aquella población.

Desde el primer día de la aparición de la enfermedad hasta el 28, el número de personas atacadas asciende a 100, de las cuales 68 fallecieron.

Dice el último parte, que del 27 a las ocho de la noche hasta el 28 a las tres de la tarde, solo habían ocurrido tres casos desgraciados.

La recaudación de rentas marítimas y terrestres verificada en octubre habia ascendido a 434,898 escudos. Comparada esta cifra con la alcanzada en la recaudación de octubre del año anterior, resulta un aumento de 87,849 escudos en las rentas terrestres, y una baja de 124,630 en las marítimas.

En la iglesia de religiosas carmelitas de Santa Teresa habrá el miércoles y jueves de la presente semana solemnes funciones al Santo Niño Jesús, cantándose en los ejercicios de la tarde, despues del sermón, villancicos y pastorelas.

Ya se ha dado principio a repartir las hojas impresas para formar el padrón general de los vecinos de Madrid, con arreglo a lo prevenido en el bando que se publicó hace pocos días, y del que dimos cuenta en nuestro periódico.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 5 (por la noche, recibido el 6.)

La *Patrie* declara inexacta la noticia de haber Francia propuesto a las potencias extranjeras una conferencia acerca de los asuntos de Candia.

Francia e Inglaterra, añade, aconsejan a Turquía la moderación y censuran el movimiento de los candidatos.

Berlin, 5.

La *Gaceta de la Cruz* y la *Correspondencia Zeidler* dicen que, si las apariencias no engañan, la cuestión de Oriente empieza a tomar grandes proporciones.

